



AQRDE

Association québécoise
du personnel retraité
de direction des écoles

Par ce bulletin, votre Conseil d'administration veut vous donner PLUS D'INFORMATIONS sur ce qui se passe dans notre Association.

Bulletin de liaison

Volume 18, numéro 1, janvier 2023

MOT DE LA PRÉSIDENTE

Il est encore de mise de vous souhaiter une belle année 2023. Et je profite de cette rubrique pour vous dire qu'en participant aux activités offertes par l'AQRDE vous vous garantesz en partie, une belle année...



C'est un tantinet prétentieux, mais en même temps, le prétexte des activités, c'est la rencontre des collègues que nous y faisons. Alors, bienvenue en grand nombre à tout ce que nous vous proposerons en 2023!

Je veux maintenant saluer chaleureusement Réjean Gauvin, Renée Lachance, Danielle Dubé et Pierre Boulanger pour leur implication au sein de notre Association. Ils ont marqué l'AQRDE chacun à leur façon. On trouvera longtemps les empreintes de leur passage. Merci!

Le conseil d'administration se retrouve donc presque en équipe renouvelée. Mais déjà, après seulement trois rencontres, je vous confirme que le dynamisme règne et que le désir d'avoir une association bien vivante est présent.

Nous avons et nous aurons besoin de vous! Suivez-nous!

Lucie Jutras, présidente

MEMBRES DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

Présidente	Lucie Jutras
Vice-président	Marc Dunn
Trésorier	Marc Amyot
Secrétaire	Denise LeFrançois
Conseiller	Clément Asselin
Conseiller	François Michel Bolduc
Conseiller	Jean Bruneau

Vous pouvez contacter tout membre du conseil d'administration en communiquant par courriel à retraites@aqpde.ca ou par téléphone au 418-781-0700.

Dans les deux situations, vous laissez votre message et il nous fera plaisir de communiquer avec vous rapidement. C'est Marie-Line Grenier, la fidèle complice de l'AQRDE qui est notre courroie de transmission en assurant tous les suivis de vos démarches.

Lucie Jutras, présidente

DÉJEUNERS DE L'ASSOCIATION - 2023

Nous voici revenus en situation quasiment normale après une pandémie qui nous a laissé des souvenirs que nous voulons bien oublier.

Le conseil d'administration relance les déjeuners des sections mais, selon vos souhaits, avec plus de points de rencontres que les dernières années. Afin d'en faire une année de retrouvailles après tout ce qu'on a vécu, nous offrons en cette année 2023, sept endroits de déjeuner :

Navigateurs	Mercredi 1 ^{er} mars à 9 h 30
Beauce-Etchemin	Mercredi 8 mars à 9 h
Capitale et Premières-Seigneuries	Mercredi 8 mars à 9 h 30
Côte-du-Sud	Jeudi 16 mars à 9 h 30
Portneuf	Mercredi 22 mars à 10 h
Appalaches	Mercredi 28 mars 8 h 30
Montérégie (450)	Mardi 11 avril à 8 h 30

Nous vous invitons à mettre à votre agenda ce rendez-vous que l'on veut annuel.

Si vous rencontrez des membres, n'oubliez pas de les aviser de cette activité dans ou près de votre région.

Nous vous ferons parvenir très bientôt les différents renseignements concernant les détails de cette activité et la façon de s'inscrire.

Merci et au plaisir de vous y rencontrer!

*Clément Asselin, Jean Bruneau et
François Michel Bolduc, conseillers*

RAPPEL - CHANGEMENT D'ADRESSE

Il est important de nous informer de tout changement d'adresse postale, d'adresse courriel et de numéro de téléphone en communiquant avec Marie-Line Grenier au bureau de l'AQRDE au 418-781-0700 ou au 1-844-781-0700 ou par courriel à retraites@aqpde.ca ou par la poste à l'adresse suivante : 7110, boulevard Wilfrid-Hamel, Québec, G2G 1B5.



Il vous est également possible d'avoir des nouvelles de notre Association et des dossiers qui nous préoccupent en visitant notre site <http://aqpde.com/>

Denise LeFrançois, secrétaire

CONFERENCE DE KIM THUY

Sur le magnifique site de l' Aquarium du Québec, 93 personnes, 57 membres et 36 invités, ont profité de la rencontre de Kim Thuy qui nous a entretenus de sa perception de la vie... Et à sa demande, quelques membres l'ont questionnée sur sa vision de certains aspects de son vécu. Le tout fut présenté avec une touche d'humour.



Elle nous a démontré que le travail de tout le personnel œuvrant dans les écoles primaires et secondaires aide à l'intégration de tous les nouveaux immigrants. L'assemblée fut séduite par cette grande dame honnête, simple et courageuse. Par la suite, un repas fut servi. En après-midi, plusieurs ont profité du lieu pour faire une visite individuelle de l' Aquarium.

Nous vous invitons à vous rendre sur notre site <https://aqprde.com> pour plus de photos!

Denise LeFrançois, secrétaire

COMITÉ DE MISE EN CANDIDATURE

BESOIN DE VOUS!



Nos statuts et règlements prévoient la création annuelle d'un comité de mise en candidature. Ce comité a comme mandat de recruter des membres pour siéger comme administrateurs au sein du conseil d'administration et faire

le suivi aux membres du déroulement du recrutement.

Nous profitons de ce bulletin pour vous inviter à donner votre nom afin de vous impliquer dans notre Association en participant au comité de mise en candidature. Vous pouvez démontrer votre intérêt en communiquant avec Lucie Jutras par courriel au lucie.jutras@icloud.com.

Nous avons besoin de deux ou trois membres qui se joindront à un administrateur du conseil d'administration et au président d'élections, Jean-Pierre Bouchard.

Deux ou trois rencontres sont à prévoir entre mars et octobre 2023...MERCI!

Lucie Jutras, présidente

COMITÉ CONSULTATIF DES RETRAITÉS (CCR)

Bien que nous vous fassions toujours les suivis, si ce n'est déjà fait, vous êtes invités à vous inscrire à <https://ccr-quebec.com/fr/nous-joindre> afin d'être informés des derniers développements concernant notre régime d'assurances collectives.

Lucie Jutras, présidente

ASSEMBLEE GENERALE ANNUELLE - VIRTUEL

19 membres ont participé à l'Assemblée générale annuelle en mode virtuel le 19 octobre 2022. Malgré le faible nombre de participation, les membres présents ont été satisfaits des informations fournies. Vous trouverez sur <http://aqprde.com/> le rapport des activités du conseil d'administration 2021-2022, le plan d'action 2022-2023, les règlements de l'AQPRDE amendés avec les articles 3.12, 4.04 et 4.05 ratifiés.

Nous tenons à remercier l'implication de Louise Dépatie et d'Anick Dumas qui ont été nommées responsables de la vérification des états financiers 2022-2023. De plus, Jean-Pierre Bouchard a été nommé président d'élections 2022-2023 et Raymond Martel agira comme substitut.



Comme indiqué dans le plan d'action 2022-2023, le conseil d'administration évaluera la pertinence de poursuivre la présentation de nos assemblées générales annuelle ou extraordinaire en mode virtuel ou en mode hybride ou en mode présentiel seulement. Quelle est la meilleure façon d'atteindre le plus de membres possibles selon les conditions présentes autant technologiques, financières et conviviales? Voilà la question à laquelle nous devons répondre!

Lucie Jutras, présidente

UNE FOIS PAR SEMAINE

C'est l'invitation que nous vous faisons à aller visiter le site de l'Association.



www.aqprde.com vous tient informés des intérêts économiques et sociaux et des préoccupations que le conseil d'administration veut partager avec vous.

Ainsi, en visitant le site une fois par semaine, vous aurez tous les suivis indiqués dans l'accueil du site sous la rubrique « Quoi de neuf? »

Et si vous « sautez » une semaine, les « Quoi de neuf? » demeurent en permanence sur le site ce qui vous permettra de ne pas perdre le fil.

Bonne lecture!

Lucie Jutras, présidente

Bienvenue

AUX NOUVEAUX MEMBRES

De juillet à décembre 2022, quatre nouveaux retraités ont joint les rangs de notre Association. Il s'agit de Suzanne Gagné, Madeleine Harvey et Diane Hubert du Centre de services scolaire des Patriotes et de Bruno Roy du centre de services scolaire de la Côte-du-Sud.

Nous avons perdu cinq membres au cours de cette même période. Notre Association représente donc 383 membres au 15 décembre 2022.

Début décembre, les membres du conseil d'administration de l'AQPRDE rencontraient Carl Ouellet, président de l'AQPDE. Il nous informait qu'après un temps d'accalmie des prises de retraite, une petite vague se pointe

actuellement. Nous serons aux aguets afin d'inviter ces nouveaux retraités à joindre l'AQPRDE. De votre côté, faites de même en invitant les nouveaux retraités à nous contacter ou même en nous donnant le nom de futurs membres.

Lucie Jutras, présidente

ALLIANCE DES ASSOCIATIONS DES RETRAITÉS (AAR)

Les travaux, les revendications et les rencontres se poursuivent entre l'AAR et les divers intervenants impliqués dans les dossiers suivants :

- Lors de la rencontre du 4 novembre 2022, les associations membres de la Tribune des retraités dont fait partie l'AAR ont demandé formellement au Secrétariat du Conseil du Trésor (SCT) l'obtention d'une compensation financière pour la non-indexation des années 1982-1999 que nos retraités aient fait partie du personnel d'encadrement ou du personnel syndiqué de la fonction publique et parapublique du Québec pendant cette période. Le représentant du SCT a mentionné qu'il ferait cheminer notre demande et qu'une réponse serait fournie lors de la prochaine rencontre régulière de la Tribune des retraités qui se tiendra le 15 mai 2023. C'est à suivre...



- Après les élections, la Coalition pour la dignité des aînés (CDA) dont fait partie l'AAR a rencontré la Ministre Sonia Bélanger à la suite de sa nomination à titre de Ministre déléguée à la Santé et aux Aînés afin de lui réitérer nos attentes et l'assurer de notre appui lorsque les décisions ministérielles iront dans le sens de nos revendications. La Coalition a également rencontré des représentants au niveau du gouvernement fédéral étant donné que les subventions en santé proviennent en partie de cette instance. De plus, la Coalition a émis de nombreux communiqués de presse en cours d'année sur les sujets d'actualités touchant les aînés et en ayant toujours comme base les « 38 solutions pour la dignité des aînés ». En 2023, la Coalition pour la dignité des aînés poursuivra ses actions dans les quatre thèmes déjà identifiés soient : la défense des droits, le soutien à domicile, la sécurité financière ainsi que la participation citoyenne. À cet effet, un plan de relations publiques et gouvernementales post-élections a été élaboré. Rendez-vous au <https://coalitiondigniteaines.quebec> pour plus de détails.



Denise LeFrançois, secrétaire

NOUVELLE TARIFICATION ASSURANCES - SSQ AU 1^{ER} JANVIER 2023

Nous avons tous reçu fin décembre par envoi postal la « modification du montant prélevé sur notre compte bancaire ». Ainsi, selon le régime que nous avons choisi,



nous avons été informés du montant de la prime qui sera modifié à compter du 1^{er} janvier 2023.

Pour prendre connaissance du nouveau document, rendez-vous sur notre site <https://aqprde.com> sous les

rubriques « Services aux membres-assurances » ou « Liens utiles ».

Au besoin, vous pouvez contacter un agent par téléphone :

Québec : 418 651-6962 / Autres régions : 1-888-833-6962

Lucie Jutras, présidente

PLAN D'ACTION 2022-2023

Vous êtes invités à vous rendre sur le site pour prendre connaissance de l'ensemble des actions que nous privilégions pour la prochaine année.

Rendez-vous au <https://aqprde.com>.



Pour l'instant, rappelez-vous du sondage effectué au printemps dernier. Vous avez été consulté sur les différentes activités offertes par l'Association. Les résultats de ce dernier auront une incidence certaine sur les propositions que nous vous ferons. Par exemple, l'offre des déjeuners sera bonifiée. À cet effet, lorsque vous recevrez l'offre, pensez à inviter un membre. Pensez même à inviter un ancien collègue de l'AQPRDE qui n'est pas membre de notre Association de retraités.

Nous ne passerons pas à côté de l'activité de fin d'année; golf et visite culturelle. D'autant plus que les réponses au sondage donnaient la cote aux activités culturelles. Cette année, l'activité de juin se tiendra à Montmagny. Plus de détails sont à venir sous peu.

De plus, il nous faudra envisager sous différentes formules d'offrir des conférences. Ces dernières et prenons comme exemple celle de Kim Thuy, deviennent des incontournables.

Et bien sûr, à l'instar de notre mission, nous maintenons notre participation avec les différents regroupements qui voient à nos intérêts économiques et sociaux.

Lucie Jutras, présidente

RECOURS COLLECTIF - LOI 126



Excellente nouvelle reçue le 15 août dernier! Le Procureur général du Québec (PGQ) n'a pas fait de demande d'autorisation d'appel à la Cour suprême du Canada concernant le recours

collectif de la loi 126. Ainsi, la procédure de l'action collective n'est pas suspendue et l'InterOrg passera à la prochaine étape pour poursuivre l'action collective qui est de rendre non effectif la non-indexation de la retraite pour six ans et ainsi, remettre les montants correspondant à l'indexation à tous les retraités comme cela aurait dû être. L'Honorable juge Stéphane Lacoste de la Cour supérieure du Québec a été assigné au dossier et sera donc appelé à entendre la demande. Il est important de noter qu'habituellement, les actions collectives sont réglées hors-cours. Comme il a déjà été mentionné, c'est Retraite Québec qui doit fournir les coordonnées de tous les retraités RRPE (environ 25 000) afin que l'InterOrg puisse tous les rejoindre et les informer de la situation et ainsi, poursuivre le combat débuté il y a déjà cinq ans.

Denise LeFrançois, secrétaire